
Protokoll der Jahreshauptversammlung des  

Freien Bades Bodenburg am 24.02.2023 

Beginn: 19:00 Uhr Ende: 20:45 Uhr im „Bullenstall“ Teichstraße 15 

Anwesend vom Vorstand: Klaus Dieter Flügel; Maik Rohrbach; Benedikt Sievers;                    

Christina Wöckener; Thomas Maiwald 

        Anwesend vom Beirat: Jens Kalkmann; Arnd Hesse; Bertram Markert; Andreas Hohmann 

 

Freies Bad Bodenburg e.V. 

31162 Bad Salzdetfuth 

Schäferweg 30 

 

Anwesend: 63 Mitglieder (siehe Anwesenheitsliste)                              

Gäste: Hr. Räther und Hr. Gryschka von der Sportstadt GmbH 

 

Top 1: Eröffnung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Der erste Vorsitzende Klaus Dieter Flügel eröffnete die Jahreshauptversammlung 2023 und 

begrüßte die 63 Mitglieder sowie die oben genannten Gäste. Das Protokoll über den Ablauf 

wird von Schriftführer Benedikt Sievers verfasst. Klaus Dieter Flügel stellte die 

satzungsgemäße Einberufung der Mitgliederversammlung, die damit verbundene 

rechtmäßige Ankündigung der Tagesordnung und die Beschlussfähigkeit der 

Mitgliederversammlung fest.                                                                                                                          

Jens Kalkmann gab einen Rückblick über das Jahr 2022. Hier wurde berichtet dass die Idee 

zum Umbau eines Wasserspielplatzes entstand da das Kinderbecken aus hygienischen 

Gründen nicht mehr weiter betrieben werden durfte. Die gesamte Planung und Organisation 

wurde in Eigenregie durchgeführt. Finanziell gefördert wurde das Projekt durch die 

Sportstadt GmbH, Firmen sowie privaten Spenden. Es wurden in einer Präsentation Bilder 

des Umbaus sowie die Reinigung des großen Beckens gezeigt. Für zwei Tage wurden 

Fitnessgeräte aufgebaut wo man mit seinem eigenem Körpergewicht trainieren konnte, dies 

wurde von den Besuchern gut angenommen. Der Kioskbetrieb wurde teilweise durch den 

Verein durchgeführt. Aquagymnastik wurde wieder angeboten und fand regen Zulauf. Der 

Volleyballverein trainiert wöchentlich im Bad.                                                                                               

Die Sportstadt GmbH gab eine Studie bei der Pauly GmbH in Auftrag. Im Ergebnis wurde 

gezeigt wie das Bad in der Zukunft aussehen könnte. Hier stand auch die Nachhaltigkeit in 

Bezug auf Energie im Mittelpunkt. Finanzielle Mittel aus dem Bundesförderprogramm 

wurden beantragt, eine Zusage gab es in 2022 nicht. Der Beirat soll helfen die aktuellen 

Angebote auszubauen, die Technik der Filteranlage zu verbessern und den Bestandsschutz 

zu erhalten weil eine Übergangszeit von 3-4 Jahren benötigt wird.  



Andreas Hohmann gab einen Ausblick für die nächsten Jahre und berichtet von seiner Arbeit 

mit Studenten an der HAWK Hildesheim. Das Bad Bodenburg wird ein Jahr lang von einer 

Gruppe von Studenten begleitet, dabei wird jeder 150 Stunden Praktikumsarbeit leisten. Der 

Name des Forschungsprojekts lautet „Das Leben ist im Dorf“. Anhand einer Grafik wurde 

gezeigt welche Bedeutung und Chancen ein Bad hat z.B. Tourismus und 

Gesundheitsangebote. Bei der Ausarbeitung des Forschungsprojektes sollen Kontakte zur 

Politik geknüpft sowie Fördermöglichkeiten auf EU-Ebene ermittelt werden. Eine 

Begleitbroschüre über die Geschichte des Bades wurde erstellt und ist online verfügbar. 

Darin wird auch erläutert dass das Bad in Eigenleistung  entstanden ist.  

 

Top 2: Bericht des ersten Vorsitzenden 

Kurzer Rückblick auf das Jahr 2022 und die Jahreshauptversammlung am 19.03.2022.        

Klaus Dieter Flügel sprach nochmal alle Termine an. Sehr zufrieden wurde erwähnt das 

immer genügend Personal für sämtliche Arbeiten im Bad zur Verfügung standen, organisiert 

wird dies über eine 80 Personen starke WhatsApp-Gruppe. Der kassier dienst wurde 

organisiert durch eine 17 Personen starke Gruppe. Ein Beirat wurde gegründet um den 

Vorstand zu den Themen Marketing/Öffentlichkeitsarbeit und Technik  zu unterstützen. Das 

neue Kinderbecken wurde sehr gut angenommen und es kamen wieder sehr viele Familien 

ins Bad. Über 12.000 Besucher haben 2022 das Bad besucht. Es wurden 5200 Arbeitsstunden 

geleistet. Dies entspricht etwa 52.000 Euro Kostenersparnis.  Es wurden nochmal Bilder vom 

Umbau des Kinderbeckens präsentiert. Über 400 Besucher kamen am Tag der Eröffnung, 

hier wurde auch der Wasserspielplatz offiziell vorgestellt. Die Alten Holz-Pavillons wurden 

entsorgt und durch 3 stabile wetterfeste Aluminium-Pavillons ersetzt. Die Bäder GmbH hat 

einen Strömungstest durchführen lassen. Hierbei kam heraus dass es etwa 15 Minuten zu 

lange dauert bis das gesamte Becken durchströmt wird. In einer Statistik wurden die 

Todeszahlen durch Ertrinken im Bundesgebiet in den letzten Jahren darstellt, hier wurde 

betont wie wichtig Schwimmunterricht ist. Schwimmunterricht wollen wir in Zukunft auch 

bei uns im Bad anbieten.  

 

Top 3: Antrag Satzungsänderung 

Die angestrebte Satzungsänderung wurde von Klaus Dieter Flügel verlesen.                           

Punkt a. Der Beirat soll als erweiterter Vorstand dienen. Dessen Mitglieder werden durch 

den Vorstand für 2 Jahre berufen. Eine Abberufung der Beiratsmitglieder ist durch 

Mehrheitsbeschluss im Vorstand möglich. Die Tätigkeit im Beirat erfolgt ehrenamtlich. Der 

Beirat wählt aus seiner Mitte für die Dauer seiner Amtszeit einen Vorsitzenden.                                    

Die Aufgaben und Rechte des Beirats: Beratung des Vorstands in allen wichtigen Fragen des 

Vereins und unterstützt ihn in strategischen und finanziellen Fragen.                                             

Aktuell gibt es folgende Beiratsgruppen: Beratung, Events, Kassendienst, Werkstatt, 

Marketing und Technik/Wasserqualität. Die Größe und die Gesamtanzahl der Gruppen 

stehen noch nicht fest.   Der Antrag auf Satzungsänderung wurde mit 57 Ja – Stimmen 

angenommen.  



Die rechtliche Sicherheit der Satzungsänderung muss noch beim Amtsgericht bestätigt 

werden. Eine Vorprüfung hat durch einen Rechtsanwalt stattgefunden.  In einer Abstimmung 

wurde beschlossen das der Bereit in die Satzung aufgenommen wird.  

Punkt b. Auflösung des Vereins.                                                                                                                  

Dieser Punkt wird noch einmal erläutert. Es geht darum das im Falle einer Auflösung des 

Vereins das gesamte Vermögen an die Sporteinrichtungen der umliegenden Ortschaften 

verteilt wird. Dieser Punkt wurde nicht weiter besprochen da noch einige Dinge mit der 

Sportstadt GmbH am 08.03.2023 abgeklärt werden müssen.                                                                                                                 

Punkt c. Diverse Änderungen                                                                                                                                         

Es gab keine weiteren Fragen und Änderungsanregungen. 

 

Top 4: Kassenbericht für das Jahr 2022  

Thomas Maiwald legte den anwesenden Mitgliedern die einzelnen Positionen des 

Kassenberichts in einer Präsentation für 2022 vor. Hier werden Jahresmitgliedsbeiträge mit 

28618.36 Euro, Tageskasse 3304.50 Euro und 4527.50 Euro Spenden genannt. Bei den 

Veranstaltungen (Eröffnung und Poolparty) wurden 2167.42 Euro eingenommen. Die 

Sportstadt GmbH bekommt 20.000 Euro Garantiesumme für 2021. Die Sparkassengebühr 

beträgt 117.35 Euro. Büromaterial wurde für 85.88 Euro beschafft und für Reparaturen 

74.98 Euro ausgegeben. Die Ausgaben mit Belägen betragen 1480.68 Euro. 

 

Top 5: Haushaltsvorschlag für das Jahr 2023 

Thomas Maiwald stellte den Haushaltsplan für 2023 vor. Die Garantiesumme für die 

Sportstadt GmbH für 2022 und 2023 beträgt 47.000 Euro. Die Kosten für die Reinigungsfirma 

für 2022 und 2023 beträgt 2500 Euro. Für Heckenschnitt in 2022 und 2023 werden 3000 

Euro berechnet. Bei diesen 3 Positionen wurde für 2022 noch keine Rechnung erstellt, 

deshalb tauchen diese im Haushaltsvorschlag 2023 auf. Die Restsumme für den 

Wasserspielplatz sind ca. 5000 Euro. Geplante Einnahmen für 2023 sind Mitgliedsbeiträge 

von etwa 28.000 Euro, Veranstaltungen 2000 Euro, Tageskasse 2000 Euro und Spenden von 

1000 Euro.  

 

Top 6: Bericht der Kassenprüfer 

Der Kassenbericht von 2022 wurde von Ute Hoppe und Viola Latzel am 17.02.2023 bei 

Thomas Maiwald geprüft. Alle Belege waren vorhanden und die Kasse sachgemäß geführt. 

Ute Hoppe dankte ihm für die einwandfreie Kassenführung. 

 

 

 

 



Top 7: Entlastung des Kassenprüfers  

Die Entlastung des Kassenwarts und des Kassenprüfers wurde beantragt. Der Vorschlag 

wurde von der Mitgliederversammlung mit 63 Ja – Stimmen und 0 Gegenstimmen und 0 

Enthaltungen angenommen und bestätigt.  

 

Top 8: Entlastung des Vorstandes  

Ute Hoppe beantragte die Entlastung des Vorstandes. Der Vorschlag wurde von der 

Mitgliederversammlung mit 63 Ja – Stimmen und 0 Gegenstimmen und 0 Enthaltungen 

angenommen und bestätigt.  

 

Top 9: Wahlen 

Top 9a. Für die Wahlleitung zur Durchführung der Wahl wurde Gert Ossenkopp 

vorgeschlagen. Der Vorschlag wurde von der Mitgliederversammlung mit 63 Ja – Stimmen 

und 0 Gegenstimmen und 0 Enthaltungen angenommen und bestätigt.  

Top 9b. Ute Hoppe wurde zur 1. Vorsitzenden vorgeschlagen. Sie nahm den Vorschlag an 

und wurde von der Mitgliederversammlung mit 63 Ja – Stimmen und 0 Gegenstimmen und 0 

Enthaltungen gewählt. 

Top 9c. Maik Rohrbach stellte sich zum 2. Vorsitzenden zur Verfügung. Er wurde von der 

Mitgliederversammlung mit 63 Ja – Stimmen und 0 Gegenstimmen und 0 Enthaltungen 

gewählt. 

Top 9d. Klaus Dieter Flügel stellte sich zum 3. Vorsitzenden zur Verfügung. Er wurde von der 

Mitgliederversammlung mit 63 Ja – Stimmen und 0 Gegenstimmen und 0 Enthaltungen 

gewählt. 

Top 9d. Thomas Maiwald wurde von der Mitgliederversammlung mit 63 Ja – Stimmen und 0 

Gegenstimmen und 0 Enthaltungen zum Kassenwart wiedergewählt. 

Top 9e. Benedikt Sievers wurde von der Mitgliederversammlung mit 63 Ja – Stimmen und 0 

Gegenstimmen und 0 Enthaltungen zum Schriftführer wiedergewählt, 

Top 9g. Als Ersatzkassenprüfer wurde Lara Beckmann einstimmig gewählt. 

 

Top 10: Allgemeine Informationen / Grußworte  

Bürgermeister Hr. Gryschka dankte Hr. Flügel für die gute Zusammenarbeit der letzten Jahre 

und gratulierte Fr. Hoppe zur Wahl zur 1. Vorsitzenden und wünschte Ihr viel Erfolg bei der 

neuen Aufgabe. Auch beim gesamten Vorstand bedankte er sich für die gute 

Zusammenarbeit. Die Sportstadt GmbH freut sich das die Besucherzahlen wieder steigen und 

das das Kinderbecken gut angenommen wird. Hr. Hohmann wird eingeladen um das 

Ergebnis seiner Arbeit nochmal zu präsentieren und um die Themen zu vertiefen. Außerdem 



dankte Hr. Gryschka allen anwesenden für 20 Jahre Engagement, für die Aufmerksamkeit 

und wünscht eine gute Badesaison 2023. 

 

Hr. Hesse bedankt sich im Namen von Bürgermeister Hr. Schrell beim Vorstand und verliest 

dessen vorbereiteten Bericht. Vom Ortsrat Bodenburg wird eine 100 Euro Spende 

überreicht.  

Hr. Ossenkopp grüßte im Namen der SPD Bodenburg und des Spielmannszuges und 

wünschte uns für die Zukunft alles Gute. 

Lara Beckmann grüßte und bedankte sich als Vertretung des MTV Bodenburg für die gute 

Zusammenarbeit. Es wurde der Wunsch geäußert Schwimmkurse anzubieten, da dies auch 

für das Sportabzeichen benötigt wird. 

 

Top 11: Termine 2023 

Es wird geplant die Saison am 27.05.2023 zu beginnen und am 03.09.2023 zu beenden.                       

Es soll am 14.07.2023 das Konzert „Draußen und umsonst“ im Bad stattfinden.                                         

Die nächste Jahreshauptversammlung des Freien Bades Bodenburg wird am 23.02.2024 

stattfinden. 

 

Top 12: Verschiedenes 

Christina Wöckener scheidet aus dem Vorstand des Freies Bades Bodenburg aus. Als Dank 

für ihre Arbeit (2010 - 2023) wurden Blumen und ein Gutschein überreicht. Klaus Dieter 

Flügel wurde ebenfalls Blumen und ein Gutschein für seine Arbeit als 1. Vorsitzender                   

(2017 - 2023) überreicht. Nicole Maiwald fragte ob die kostenlosen Jahreskarten für 

ehrenamtliche in der Feuerwehr auch in Bodenburg statt wie bisher nur in Bad Salzdetfurth 

eingelöst werden können.                                                                                                                                     

Hr. Räther wir dies auf der nächsten Versammlung ansprechen. Da keine weiteren Fragen 

oder Anregungen vorhanden waren schloss die 1. Vorsitzende die Mitgliederversammlung 

und bedankte sich bei den anwesenden Mitgliedern für Ihre rege Beteiligung. 

 

Sehlem den 01.03.2023 

Gez. Benedikt Sievers  

 

 

 


